
平成３０年度第３回 

北海道中山間ふるさと・水と土保全対策委員会議事概要 

 

日 時：平成３１年３月１９日（火）１０時～１２時 

場 所：農政部第２中会議室 

出席者：委員（５名）事務局（４名） 

 

１ 開会 

２ あいさつ 農政部農村設計課活性化担当課長 長谷川 元司 

３ 報告 

平成３０年度事業実績について 

資料に基づき、今年度の事業実績について説明した。 

４ 議事 

（１） 平成３１年度事業計画（案）について  資料に基づき、来年度の事業計画について説明した。 

（２）地域活動支援事業平成３０年度事業実績・平成３１年度事業計画（案）について 

資料に基づき地域活動支援事業について説明した。   委員にいただいた主な意見は以下のとおり。 

[根室市厚床地区] 

・活動計画の関係者部分について、確認と修正をお願い。 

・フットパスの整備自体は前から専修大学の学生がやっていたが、地元の方の関わり 

が少なかった。今回は、より地元と密接な形のフットパス整備を行ったということ 

で、今後も続けていただきたい。 

[上ノ国町上ノ国地区]  

・意欲はとてもある地区なので、もう少し自分たちがどういうことをしたいのか方向 

性を固めてほしい。 

・生産者の方は忙しい時期などは活動できない場合もあると思うので、まわりのフォ 

ロー等も必要。 

・規格外品の収穫を子どもたちに体験させるなどはどうか。 

・通常の薄いさやえんどうより、ぷっくりと大きくなった規格外品の方が豆の味が濃 

くて美味しいと伺った。規格外の大きなさやえんどうを新たにブランド化するなど 

も検討してもらいたい。 

・元々札幌でパティシエをしていた方が北海道の要請で上ノ国町で技術指導を行って

いるらしいので、そういう方を講師にするのも良い。 

 

 



[由仁町由仁地区] 

・農家の方だけでこれだけ幅広な活動をしていることに驚き。まだ絞り切れていない

感もあるが、せっかくやる気があるので、最初からこれと決めてやっていくよりも、

色々やってみてから絞っていくのもありかもしれないですね。 

・全体的にもっと地域を巻きこんでやってほしい。地域との関わり方は、七飯地区など 

が参考になると思う。 

・PTAと関わるのも良い。みそづくりを子どもたちとやるなど。 

（３）別海町別海地区、七飯町七飯地区及び岩見沢市北村豊正地区に係る点検・評価報告

書について  資料に基づき、説明した。  評価書にについては今回提示した文案について、後日修正意見等をいただくなど各委員 

とメール等でやりとりとして、次回委員会までに取りまとめることとされた。  また、岩見沢市北村豊正地区については、委員による現地意見交換が未実施であるた 

め、早急に日程を調整し実施することとされた。 

（４）その他 

資料に基づき、各研修会のアンケート調査について結果を報告した。 


